



### 女性部研修 土浦・牛久方面へ

5月31日、土浦・牛久方面への研修会が実施されました。34名が参加、好天にも恵まりました。

最初の研修先・土浦市の「柴沼醤油(株)」は元禄元年(1688年)創業、以来土浦は野田・銚子と共に関東の醤油の3大名醸地として栄えました。

柴沼醤油は、創業来同じ場所・同じ一族の経営のもとで一度も途絶えることなく現在に至っています。工場敷地内には、江戸・明治・大正時代の近代的製造設備と蔵が昭和・平成の現役として稼働している様をご案内



土浦市の「柴沼醤油(株)」



牛久市の「牛久シャトー」

いただき、大変印象的でした。

次に訪れた牛久市の「牛久シャトー」(明治36年完成)では、旧醸造施設の神谷伝兵衛記念館を見学、日本初の本格的ワイン醸造場の歴史や神谷伝兵衛の足跡を学びました。

牛久シャトーは、フランスの醸造場をモデルにポルドー地方の技術を用いてブドウの栽培からワインの醸造・瓶詰まで一貫して行ったことにより、2008年(平成20年)旧醸造場施設3棟が国の重要文化財に指定されました。

昼食は牛久シャトー内レストランで洋食のランチ、帰路「ポケットファームどきどき牛久店」にも立ち寄り、柴沼醤油(株)・牛久シャトーに続きここでも爆買いの再現となり、楽しい1日となりました。(水田)

### 北川根小学区民生委員・児童委員

【担当区域】

- |        |                         |
|--------|-------------------------|
| 原田 敏子  | 旭丘団地、住吉団地、みどり野団地        |
| 布施谷智恵美 | 旭団地、西脇、長野、RG風の社、グリーンウッド |
| 守 久子   | 陸団地、西原、西原住宅班            |
| 打越 安洋  | 石沢、長尾路全区                |
| 赤津 浅男  | 住吉本宿、白百合区               |
| 赤津 博   | 住吉新宿、湯崎、田向              |
| 鶴田 信晃  | 随分附本郷、随分附新田、東原          |
| 箱田 素子  | 柏井、柏井団地、旭丘、仁吉田全区、南丘団地   |

### 民生委員の活動 ～気軽に声かけ相談を～

民生委員・児童委員 赤津 博

民生委員は、正式には民生委員・児童委員と言います。厚生労働大臣から委嘱を受けています。民生委員・児童委員信条に「わたしたちは隣人愛をもって、社会福祉の増進に努めます」「わたしたちは、誠意をもってあらゆる生活上の相談に応じ、自立の援助に努めます」などが記されています。民生委員の主な活動は次の通りです。毎月1回定例会を

行い、「笠間市の高齢者福祉事業」「児童虐待の早期発見のポイント」などの講話を聞いたり、児童・生徒と環境の双方に働きかけをする「スクールソーシャルワーカー」との交流

会」を実施したりします。また、それぞれの民生委員が、生活保護関係・障がい者(児)福祉・児童母子福祉・高齢者福祉の分野に分かれて研修をしています。それぞれの分野ごとに講話を聞いたり、児童養護施設、医療センター、自立を支援する養護施設、老人施設などの見学をしたりしています。災害時などの見守りをするために、ひとり暮らし高齢者(65歳以上)世帯、高齢者のみ世帯、その他見守りが必要な世帯の調査を毎年実施しています。東日本大震災の時は、停電で信号のつかない暗い道路を車で走り見守りをしました。女性部の皆さんが作った弁当を毎月1回見守りを兼ねてひとり暮らし高齢者(75歳以上)に届けています。さらに、市役所の依頼で、米寿を迎えた方に祝状を届けています。児童の下校に合わせて青色パトロールも行っています。民生委員は、地域の実態を把握することに努めています。生活の上の困ったことや心配なことがありましたら担当地区委員に気軽に声かけ相談して下さい。相談者の了解を得て、市役所福祉課など関係機関に連絡をします。実情に応じて適切なアドバイスがあると思います。民生委員として、相談されたことについては、秘密を守りますので、安心して声をかけて下さい。

### 球技大会を終えて

北子連支部長 高村 英明

今年は暑さとの闘いでした。暑さのあまり、十分な練習時間がとれず、不安を残しながら大会に臨みました。当日もやはり、うだるような暑さで、子どもたちの体調が心配でした。しかし、役員をはじめ、保護者の協力もあり、無事終える事ができましたこと、心から御礼申し上げます。

市の大会においては、ソフトボールでは、大空子ども会が優勝し、支部大会の悔しさを晴らしたかと思えます。

### はじめての優勝

ドッジボール

大空子ども会 立原 夢衣

私たち大空子ども会は、女子が中心のチームです。毎年、笠間市の大会へ進むことはできていましたが、なかなか優勝することができませんでした。



今年は、六年生女子を中心に仲良くまとまりのあるチームになるように、練習の時も下の学年の子たちに声をかけて励まし

ドッジボールでは、残念ながら上位に入賞することが出来ず、悔しい思いをしたかと思えます。来年はぜひリベンジしてもらいたいと思います。

支部長として、子どもたちの喜怒哀楽、熱(暑)い夏休みに共感できたことが、最高の思い出となりました。

例年ですと支部の活動は、これで終えてしまうのですが、今年からは、収穫祭及び親子ソフトボール大会を企画しており、約一年を通しての活動となります。初めてのことで、役員をはじめ、不安を抱えておりますが、役員をはじめ、保護者全員が一致団結して地域の活性化に努めて頂きたいと思えます。

合ってきました。

大会当日は、みんな良く声が出ていましたが、初戦はあんまりよくありませんでした。

私は外野だったので相手の足元をねらつてあてるように気をつけて試合をしました。

決勝戦では、今までの練習の成果が出て、とても良い雰囲気でした。

優勝が決まると、選手だけではなく、応援に来てくれたお父さん、お母さん、そして監とくも泣いていました。

私は長い間大空子ども会でドッジボールを教えてくれている高橋監とくに優勝をプレゼントできて本当によかったです。

### うれしかった球技大会

ソフトボール

長兎路・湯崎子ども会 上野 滉太

七月八日、球技大会がありました。一試合目は大空戦でした。ぼくは、きん張していたので、声を大きく出そうと思えました。一番バッターが



出塁したので、チームのみんなが波に乗ってヒットを打ちました。守備でもナイスプレーが

あり、勝つ事が出来ました。

二試合目は住吉戦でした。ぼくは、ピッチャーでした。とてもきん張していました。ぼくのせいで一回に五点も取られてしまいました。でも、チームのみんなが守ってくれました。ぼくもバッティングで返したいと思えました。みんなのヒットも続き、逆転し、勝つ事が出来ました。

二勝したので、優勝出来ました。ぼくは、優勝出来たのは、チームのみんな、監督、コーチ、協力してくれた保護者の方達のおかげだと思っています。

### 北子連 ドッジボール・ソフトボール大会



大空子ども会(ドッジボール優勝)



長兎路・湯崎子ども会(ソフトボール優勝)

# わが地域

12

## みどり野団地

みどり野団地の公園は

力とらは代な団すら築経地ク  
 がう綿特胸がり地。見当ちでエ我  
 大と々にを強手機でもとの年。一  
 変うとあ張く探能もとの家新団近み  
 だ今続りつ望しの住新家はし地くど  
 と年いまてまに維民しはし数が野  
 のはてせ自れ苦持のい敷いがのり  
 理担いん慢る労に高団軒家で戸野  
 由いた(でとし欠齡地だにき数団  
 か手「団きるろおせはよに築か戸  
 らが団地がよす。いむにり進40小  
 取り地がよす。いむにり進40小  
 やい「きな。世役一見、み年さ友  
 め「もてこ。代員方え外、以な部  
 に労「かと。交のてまか建上団ス



4班編制で毎月欠かさない公園清掃

り性に(識)るしごのペ立 導進の八を想の表ふも児滑あい いで境い凍全団はつと な  
 ま化役タシフ最よ雨み手ンつそもんほ〇生であ面たあ童りつのもま公整てるののくりし介  
 す。に立し、オ後うの置でキ四れあでう〇や、るにのる用台て面とす。園備(るののくりし介  
 つつゲ今、にに日き行塗基にりにおにplし①も表コ公遊な、積も。はを一冬力中見またで  
 な活ッ後エ我なも場いりの伴、りあ)このれン園具どそにはこて。い続度も暑にる。果  
 げ用トもバがり安も、等べい、つが一のでクでがとの防場、のもて休厳さあ「そ思こと  
 て法ゴこのグどしし根公③のン②齊危た出面上しいりし備他脇、のきいむ冬にるでれい  
 いをルの公園野団地を誇りだの公園再認は  
 き提フ公園野団地を誇りだの公園再認は  
 た案など、健康増進  
 いし、考地区の増進  
 (保坂光良)

### ＜合同茶話会のご案内＞

## 行先 宇都宮市方面の神社仏閣を見学 食事は名物の餃子

平成30年11月1日(木)・7日(水)



秋とは名のみ、まだまだ  
 だ厳しい暑さが続いてお  
 ります。皆様いかがお過  
 ごしでしょうか。  
 すでに回覧でご案内致  
 しました。今年茶話  
 会は、宇都宮市方面の神  
 社仏閣を詣で、食事は名  
 物の餃子を頂くという計  
 画を立てました。  
 昭和二十年までに生ま  
 れた方が対象となります。  
 また、参加人数の調整  
 が必要となった場合には  
 実施日の変更があるかも  
 知れませんが、よろし  
 くお願い致します。

(上野)

### 編集後記

今年も、大阪北部  
 地震(6月)、西部  
 日本豪雨(7月)、  
 9月の台風21号、二日後の6日には北  
 海道胆振東部地震など災害が多発した。  
 そのなかで、行方不明の2歳男児をみ  
 つけた一躍有名になった78歳のボランティ  
 ア尾島春夫さん。気取らない性格と献  
 身的な活動に元気を頂いた。  
 (藤森)

### Aグループ

平成30年11月1日(木)

住吉新宿・住吉本宿

旭団地・西脇・長野

グリーンウッド

睦団地・西原・西原住宅

住吉団地・みどりの団地

旭ヶ丘団地

### Bグループ

平成30年11月7日(水)

仁古田東部・仁古田西部

石沢・湯崎・田向

岱長兎路・下長兎路

長兎路三区・東原

随分附本郷・随分附新田

柏井・旭丘・柏井団地